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民有所呼、我有所应，民有所呼、我有所为。

昨天下午，2023 年杭州市第二期“公述民

评”面对面电视问政活动第二场举行，本场“公述

民评”围绕“推进西部山区公共服务优质均衡发

展”开展，分别从医疗卫生、教育文化、交通出行等

方面进行了三场圆桌讨论。

在杭州，西部各区县（市）地处山区，与主城区

相比，发展相对滞后，特别是公共服务水平还存在

一定差距。

为进一步缩小区域发展差距，促进共同富裕，

杭州市委十三届五次全会提出实施市域协调均衡

发展攀登行动，进一步加快西部区县（市）跨越式

发展。2023 年安排的 15 亿元市级专项补短资

金、26 个年度具体项目，有力有序推进公共服务

优质均衡发展。
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本报讯 “希望这些被子能给甘肃震区送去

一些温暖。”历时 40 多分钟，柯女士看着公司的

200床样品被顺利装车，终于长舒一口气。

昨天下午，一辆杭州邮政的绿色邮车开进了

位于古墩路上的双易家居用品（杭州）有限公司，

一场爱心速递在这里紧锣密鼓地进行。

“这些虽然是样品，但都是全新的，可以放心

使用，盖着绝对暖和。”这家公司的行政总监柯女

士希望能帮助震区居民温暖过冬。

同样怀揣这个愿望的，还有家住鼓楼附近的

裘阿姨。昨天上午，她刚刚给甘肃寄出了一大包

御寒衣物。

“我在朋友圈看到了中国邮政免费寄递的消

息，就去了家附近的超市采购。”裘阿姨细心选购

了羽绒服、呢大衣、帽子等防寒用品。

“考虑到那里的消毒条件等情况，我连 95 新

的衣物都没有寄，都是新买的。”裘阿姨说，虽然自

己退休了，但在力所能及的范围内，还是想多做一

点事情。

“捐赠邮件都比较大，所以我们快递小哥会先

把东西带回站点，然后重新打包、加固，再发出。”

萧山邮政领航城揽投部经理戴泽栋说，为了保证

大家的爱心完完整整传递到甘肃震区，邮政站点

会给邮件“加码”保障。

杭州邮政开通救灾捐赠物资免费寄递通道

后，温暖的热线就不停地响起。据了解，12 月 22

日到 25 日，杭州邮政已为 3100 余户个人和企业

用户提供免费寄递服务，累计配送33.8吨物资。

“爱心物资一律免费包装、免费邮寄，差不多

一天就达到了 1800 件左右。”杭州邮政公司寄递

市场部工作人员表示，个人寄递占比90%以上。

杭州邮政提醒：尽量不要寄递水果、海鲜以及

肉蛋类的产品，这些物品保质期比较短，不太适合

长途运输。另外，由于目前甘肃震区不太具备完

善的消毒条件，捐赠的衣物被褥类的物品，尽量选

择全新的或者未使用过的。

本报记者 梁亮 詹程开
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4天33.8吨物资免费送往震区

从杭州到甘肃
爱心速递翻山越岭
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一直以来，杭州为促进西部山区加快发

展，积极谋划西部融杭大通道，抢抓快干建成

一批重大项目，持续推进“四好农村路”建设。

通过实施打通公路“断头路”三年计划，在西部

五县（市）打通断头路24条。但对西部山区村

民来说，交通出行方面，还有道路过窄、班次较

少、等候时间太长等问题。

杭州市交通运输局党组书记毛根洪表示，

如今杭州西部山区地铁通了、高铁通了，从区

县（市）到主城区的交通大大改善，但要让所有

老百姓受益，还有村到城的交通问题需要改

进。

他提到，为更好实现老百姓从村里到城里

的交通顺畅，目前正聚焦常态化客流的换乘点

升级，比如高铁站和地铁末端站、乡镇人员聚

集的客源地等，“目标就是平均不超过两次换

乘能够实现从村里到城里。”

此外，针对特定旅游人群，将增加通往旅

游景区的公交班线。

升级换乘点，村到城更顺畅

西部山区村民和民意代表等提出，乡村就

医方面存在一些不便，如药品不足、医疗水平相

对落后、就医路程较远等。

杭州市卫健委副主任崔威武回应，市一医

院桐庐医院拟定 2024 年 9 月启用，市七医院

浙西院区已于 2023 年 8 月启用，淳安县中医

院于 2023 年 4 月成功创建三乙。接下来，杭

州将力争在2025年实现每个西部区县都有一

家三级甲等医院。

为留下基层卫生专业人才，今年杭州财

政加大力度，对扎根基层的医务人员，按照

人均 6000 元/年的标准设立了岗位补助，重

点往偏远的、条件艰苦岗位上的医务人员倾

斜。

建德市长王新锋则提到，当地正考虑在一

些人口相对比较聚集的地方，在镇卫生院和村

卫生室之间，把村卫生室提级为“区域卫生服

务中心”，从人力资源、医疗资源、药品储备等

方面加大服务力度。2024 年，建德谋划了 15

个区域卫生服务中心。
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教育是百年大计，这些年，农村孩子也有

了较好的教育环境。不过，在杭州西部偏远地

区的薄弱学校，硬件条件、教师人才方面仍然

有较大需求。

随着城镇化进程大幅加快，农村人口结构

发生了变化，有些农村学校的适龄儿童数量也

大幅下降。目前杭州地区在校人数 100 人以

下的学校还有 27 所，其中临安 10 所，淳安 13

所，桐庐、建德各2所。

杭州市教育局局长钮俊表示，要科学评

估这类学校，进行优化布局或提升改造。他

说，具有撤并整合条件的，要分步予以撤并

整合，逐渐实现高中向县城集聚，初中向片

区的中心乡镇集聚，小学要向乡镇的中心地

段集聚。

而评估后判定，尽管学校比较偏远、入学

人数比较少，但为了保证每个孩子都有学上，

在一定时间之内必须要保留的，就要改善办学

条件，“杭州市财政从今年开始到 2025 年，连

续三年每年将投入 3000 万元的资金，主要就

是为了改善这些农村小规模学校的办学条

件。”钮俊说。

优化农村小规模学校，改善办学条件教育

交通
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